

EL ALCÁZAR

Juan Labrador, 6, pral. - TOLEDO - Teléfono 1458

EDICION DE TOLEDO

Año II

Viernes 18 de Junio de 1937

Núm. 286

Artaza, Las Arenas, Axpe y Desierto son ya de España

Boletín Informativo del Cuartel general del Generalísimo

Noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas del día de hoy, 17 de junio de 1937.

EJERCITO DEL NORTE.—*Frente de Vizcaya.*—En el día de hoy ha continuado el brillante y arrollador avance de nuestras tropas en este frente. La Brigada Legionaria Flechas Negras, ha ocupado Artaza, Las Arenas, Agueche, Desierto y Axpe, habiendo cogido al enemigo, además de gran cantidad de material, una batería completa del 15.50. Esta brigada domina completamente la parte derecha de la Ría. Ayer capturaron 75 prisioneros y por su frente se presentaron 8 oficiales y 20 soldados y gran cantidad de paisanos. Se han liberado además 22 oficiales nacionales y 258 paisanos que el enemigo tenía detenidos, recuperando más de 2.000 personas y 600 cabezas de ganado. Otras columnas han ocupado en el día de hoy las alturas de Ozagara y Urtirizaga, Olasco, los dos espolones de Malmacín y, después de brillantísimo ataque, los altos de Archanda. A la hora de cerrar el parte, continúa el avance de nuestras tropas, habiéndose cogido, como en el día de ayer, magnífico botín que no ha podido clasificarse a la hora actual.

Hasta ahora van contadas 74 cajas de munición del 7,92, 40 cajas de 8,52 de mortero, 80 cajas de granadas de mano, 76 de piña, 30 cajas de dinamita, varios camiones cargados con material de guerra y 14 arzones de artillería. Se han presentado por los distintos frentes, millares de familias con ganados y gran cantidad de milicianos, jefes y oficiales de distintas armas.

Frente de Santander.—Se han presentado 60 milicianos, algunos de ellos con armamento.

Frente de Asturias.—Tiroteos y cañoneos, presentándose siete milicianos.

Frente de León.—Ligeros tiroteos, habiéndose presentado tres milicianos con armamento.

EJERCITO DEL CENTRO.—*Frentes de Madrid, Avila y Sorria.*—Tiroteos, habiéndose presentado 30 milicianos en este último frente, algunos con armamento.

Frente de Aragón.—El enemigo atacó nuestras posiciones de Torralba, siendo energicamente rechazados. Por Teruel se presentaron dos milicianos con armamento.

EJERCITO DEL SUR.—*Frente de Córdoba.*—En el sector de Espiel, el enemigo atacó una posición del cerro del Aguila, siendo energicamente rechazado, habiéndosele hecho más de 100 bajas y recogiendo armas y documentación.

Frente de Granada.—Ligeros tiroteos, presentándose seis milicianos.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—Nuestros aviones han bombardeado las posiciones enemigas de los alrededores de Huesca. La aviación enemiga ha bombardeado, a las 14 horas, el hospital de Motril, causando un muerto y 10 heridos, casi todos de la población civil.

Salamanca, 17 de junio de 1937.—De orden de S. E. el Generalísimo, el general de Estado Mayor, *Francisco Martín Moreno.*

No esperábamos la llegada de los fascistas porque no habíamos recibido la orden de quemar los edificios

Durango.—Uno de los prisioneros cogidos al enemigo en el formidable avance de nuestras fuerzas en el frente vasco, dijo que no esperaba tan pronto la llegada de los fascistas, porque no habían recibido todavía la orden de volar los puentes y edificios de los pueblos. Indica que estos se enteraban de nuestros avances cuando les daban órdenes de quemar y saquear los pueblos que iba a abandonar. Las octavillas que los aviones nacionales lanzaban no podían ser leídas, puesto que si se les veía eran inmediatamente fusilados.

La Prensa inglesa comenta el proyecto de rendición de Aguirre

Londres.—La prensa comenta la propuesta del cabecilla Aguirre para la rendición de Bilbao, y hace notar que para éste no existe más que la completa sumisión sin rendiciones.

En los círculos militares se lleva con gran interés el desarrollo de las operaciones en Vizcaya, siendo comentadas favorablemente, reconociendo la superioridad de nuestro Ejército y la valía de sus mandos.

Los oficiales del ejército ruso inician la retirada de España ante los desastres en los avances de Vizcaya

Londres.—Ha circulado el rumor de que han empezado a desertar del ejército rojo español, los oficiales rusos que habían venido para su dirección.

Se cree que es debido a las formidables derrotas que han llevado últimamente en el sector madrileño y posteriormente en Vizcaya. Derrotas: esta es la gloria que llevan a su prisión de la estepa.

Toda la margen derecha de la ría está dominada

Los importantes altos de Archanda conquistados tras brillantísimo empuje

Se rechazó un ataque a la sierra del Aguila en Espiel, causando al enemigo más de 100 bajas

Detalles de la ocupación de Las Arenas y Axpe

Guernica, 17 (12 noche).—Ayer por la noche nuestras invictas fuerzas continuaban el avance de Algorta a Las Arenas cuando abandonamos el frente para comunicar nuestras últimas noticias.

No hay elogio bastante para dar lo merecido a estos soldados voluntarios de Navarra que llevan la boina roja, como a las fuerzas legionarias que avanzan en empuje brioso sobre la capital de Vizcaya. Apenas han parado un momento para descansar.



El señor Anastasio... (De Gracia tiene poca; ni física, ni moral). Nombre, tipo y cara de zapatero. Presidente de la U. G. T. Es decir: uno de esos "listos", de la Casa de Pueblo, elevados, a fuerza de pillerías, a cacique de los obreros y mangoneador de la política española. Fué diputado por Toledo (Toledo tiene esta nota triste en su Historia) y comisario del Canal de Isabel II. Ya entonces no se le llamaba a este magno enchufe "comisario regio"; pero sí era "regio", el automóvil oficial que disfrutaba. Al mismo tiempo, gozaba de otros grandes enchufes sindicales y oficiales. Y los obreros, en la higuera entonces, como ahora en el campo rojo, donsiguen en la higuera y en las trincheras.

Esta mañana marchamos de Guernica a Munguía ya en retaguardia de nuestras fuerzas, donde nos comunicaron que el avance continuaba en todas las líneas y con más celeridad, a pesar de alguna resistencia que oponían grupos de milicianos separatistas por el sector de la ría.

Por el sur de Bilbao, ocupado ya Arrigorriaga, siguen las tropas el avance, marcando como una flecha hacia la otra orilla de la ría bilbaína, dejando a la capital en un verdadero encierro.

En todo el curso de la guerra no se han presentado milicianos a nuestro campo en la proporción tan elevadísima como ahora lo están haciendo. Hoy uno de ellos dió el soplo de que unos sesenta milicianos se encontraban copados y refugiados a pocos pasos de una de nuestras posiciones.

Los rojos separatistas fueron hechos prisioneros. Entre ellos se encontraba un enlace del cabecilla Aguirre que en el momento de su detención era portador de una carta en la que decía: «Comaradas, los facciosos han roto por su parte más débil el cinturón de hierro, pero ha sido para realizar una maniobra envolvente. Están copados. Resistid por esa parte, pronto llegan refuerzos».

Las fuerzas del norte de la ría, como decimos, no descansan.

Al llegar a Algorta ya nuestras avanzadas, se encontraban a las puertas de Las Arenas preparándose al asalto nuestras fuerzas, mientras que un grueso de nuestras columnas lo rodeaban y seguían hacia el Sur para llegar hasta Axpe.

Brevos los requetés, con un empuje brioso entraron en estos lugares a los gritos ensordecedores de viva España, viva Franco, ayudando y amparando a los vecinos de las poblaciones, que recibían entusiasmado la liberación por la Madre Patria.

Por otros sectores que no he podido recorrer en el día de hoy se ha avanzado también, ya que nada se puede oponer a nuestro arrollador avance.

La capital va cayendo en el

Perfil del día

Navarra—nunca se alabará lo suficiente a Navarra—es la provincia más española de España. Lo ha demostrado siempre. Primero con su cerrazón a todo lo que oliera a liberalismo, importado de fuera, y ajeno a la esencia puramente española. Después, con su culto sagrado a la trilogía hispana, a ciencia y paciencia de las risas despectivas de los más y el respeto admirativo de los menos.

Cuántas vidas tronchadas en cien años y cuántas ilusiones rotas en mil batallas y en más traiciones. Era un héroe cada navarro y se jugaba la existencia tras de una breña en un San Fermín inintermitido lo mismo que se la juega ante los toros en sus clásicos encierros. Lo llevaba en la sangre. La lucha, el honor, la raza vibraba en sus venas con electricidades de peligro. Hoy... no es preciso hablar del hoy de Navarra. De allí salió Zumalacárregui y de allí salió Mola. Al mismo sitio y por el mismo camino, por el único camino que se puede volver dignamente a Navarra, regresaron los dos genios de la guerra.

Los dos, cara a Bilbao, hallaron la honra de descansar en Navarra. Los dos, como surtidores de ejemplo, como brotes legítimos, van a tener monumento en Pamplona. Zumalacárregui y Mola unidos por la Historia, ya que el olvido los había separado. Zumalacárregui y Mola, dos genios, dos navarros, dos españoles, enlazados en afanes iguales, muertos en idéntico avatar, glorificados en la misma tierra.

España los ha comprendido recíprocamente. De uno a otro ha saltado la admiración y el elogio. Uno y otro, Mola y Zumalacárregui, se podrán mirar en el pasado, como en el presente, en esos dos monumentos que Navarra—España—va a levantar en su memoria.

cercos, y va viendo sus últimas horas de tiranía soviética. Desde nuestras posiciones se divisan los reductos y parapetos que los anarco-separatistas han construido con sacos terreros a la entrada de la población.

Dentro del mismo Bilbao dicen los que lo han oído que sonaban fuertes tiroteos esta tarde y que seguía ya entrada la noche.

En mi estancia de hoy en Algorta he recogido datos curiosísimos e indignantes del dominio de las huestes de Napoleónchu Aguirre en la mártir Vizcaya.

Nuestras tropas liberaron 270 detenidos al conquistar en su victorioso avance este pueblo de Algorta.

Estos estaban encarcelados en inmundos calabozos, y hacía más de veinticuatro horas que no probaban bocado cuando les llegó la libertad.

En otros pueblos, como Larrinaga, los detenidos que había fueron llevados hasta Santander al abandonar los separatistas las ciudades huyendo de nuestros valientes.

Estos detenidos de Algorta, que han sufrido la tiranía roja durante tanto tiempo, cuentan los horrores cometidos por las horas y los martirios que les infligían, haciéndoles trabajar en la construcción de trincheras y refugios en pleno fuego.

El entusiasmo de nuestros soldados, la alegría de estos requetés, la simpatía de tanto valiente me ha detenido en todo el día de hoy por este sector de Las Arenas, y cuando he querido marchar a otros sectores para seguir las operaciones del día, ya la noche se venía encima y era hora de telegrafiar.

Así se pasan las horas cuando discurren con fe, con patriotismo, con alegría.

Un pueblo de ateos sería un pueblo ingobernable. La mejor organización de policía no puede sustituir la acción educadora de una escuela cristiana

ZONA ROJA

Cómo morían en Madrid los militares españoles

Hemos leído en un diario de Buenos Aires un trabajo en el que, bajo forma novelada, se narran sucesos que corresponden fielmente a las horribles realidades del Madrid rojo. Y queremos que el lector conozca algunos párrafos de dicho artículo, por el interés de éste, naturalmente, y también por el valor que le confiere la firma. Porque el autor, que es el antiguo director de «Ahorá», Manuel Chaves Nogales, fué de los que simpatizaron desde un principio con la Rusia bolchevique.

«Iban a forzar las puertas de la prisión, cuando Valero, hendiendo a viva fuerza aquella masa humana, se coloca de espaldas a la puerta amenazada y con un grito feroz que dominó el tumulto y un ademán resuelto, se hizo escuchar.

—¡Comaradas! dijo—. La revolución va hacer su justicia. Estad tranquilos. Veinte hombres, sólo veinte hombres capaces de ejecutar la voluntad del pueblo, son necesarios.

Eligid vosotros mismos los veinte hombres en que tengáis la confianza. Los demás fuera.

—¡Justicia!—gritó uno.

—Se va a hacer—respondió Valero.

—¡Ahora!

—¡Ahora mismo! ¡Veinte hombres que sean capaces de hacerla! Hubo primero un murmullo de desconfianza y luego se vió que de entre la confusa muchedumbre de milicianos se destacaba un javierito pálido, con la hoz y el martillo simbólico en el gorrión del cuartel:

—Yo soy uno.

—Yo, otro.

—Otro.

Tras los comunistas fueron los recelosos hombres de la C. N. T. y la F. A. I., con sus insignias rojinegras. Cuando estuvieron caba les los veinte, Valero ordenó con voz imperiosa:

—¡Fuera los demás! Vuestros compañeros os dirán cómo hace su justicia la revolución ¡Fuera!

Llamó al «responsable» y dispuso que los veinte voluntarios entrasen en las galerías y condujesen al patio, custodiado, a cuantos jefes y oficiales del Ejército hubiera en la prisión. Mientras se cumplía la orden y el «responsable» iba tachando con un lápiz rojo en la lista de presos los nombres de los que eran conducidos al patio, Valero, sentado frente a él, permaneció silencioso y sin contraer un músculo de la cara.

Cuando vinieron a decirle que

todos estaban en el patio formados se puso en pie, y después de pasarse la mano por la frente echó a andar.

Al salir al patio no pudo distinguir más que el cuadrilátero intencionalmente azul del cielo estrellado y una línea borrosa de seres humanos a lo largo de uno de los negros paredones.

—Habrás que traer luz—dijo el «responsable».

—No; no hace falta—replicó Valero, que sentía la penumbra como un alivio.

El ascua del cigarrillo de un miliciano le sirvió de punto de mira. Su voz dura hendió las sombras.

—¡Ciudadanos militares!—gritó. Hubo una pausa.

—¡Ciudadanos militares!—repitió—.

La República os ha privado de la libertad que disfrutábais en su día. Estáis en prisión por haber sido acusados de enemigos del pueblo y del régimen. En circunstancias normales los delitos que se os imputan serían sometidos a los Tribunales ordinarios; pero la guerra, que ha llegado ya a las puertas mismas de Madrid, impide la función normal de la justicia.

Se os va a someter inmediatamente a una justicia de guerra inexorable. Sabedlo bien. Pero sea cual fuere la índole de los delitos contra el Estado republicano que hayáis cometido, podréis reivindicaros en el acto y recobraréis la libertad. El Ejército del pueblo necesita jefes y oficiales competentes y valerosos que le lleven a la vic-

toria. Los que quieran eludir la dura sanción que por su pasada conducta ha de recaer sobre ellos, los que deseen recobrar su libertad y su categoría dentro del Ejército, los que no quieran ser juzgados como traidores a su Patria y a su Gobierno legítimo, los que acepten el honor de defender la revolución con las armas en la mano... ¡un paso al frente!

En la línea borrosa de los prisioneros pudo percibirse un débil estremecimiento. Nadie se movió, sin embargo. Ni una de aquellas sombras osó destacarse. Valero recorrió con la mirada la fila inmóvil.

—¡Ciudadanos militares!—agregó—. La República os hace su último requerimiento. Los que quieran salvar sus vidas, ¡un paso al frente!

Nadie se movió. Cada vez más rígidas y distintas, aquellas sombras, parecían de piedra.

—¡Aún es tiempo!—gritó por vez postrera. Valero con patética entonación—Los que no quieran morir, ¡un paso al frente!

Nadie lo dió. Valero se echó hacia atrás horrorizado. En aquel momento la voz de Arben susurró en su oído:

—Basta ya. Déjame a mí ahora. Los milicianos empezaron a maniobrar en el patio. Petardearon la noche los motores de los camiones. Y ya hasta que fué de día los perros estuvieron aullando y la drando desesperadamente.

El parte oficial consignaba al día siguiente que a consecuencia del bombardeo aéreo habían muerto doscientas veintidós personas.

Figuraban en el parte los nombres y apellidos de un centenar de víctimas, y al final decía textualmente: «Los ciento veinticinco cadáveres restantes no han sido identificados.»

Labra, consejero de Euzkadi, huye en avión y toma pasaje para los EE. UU.

París.—Se confirma la llegada a Bayona, en avión, del consejero del Gobierno vasco Labra, quien nada más descender del aparato se dirigió a una agencia de navegación, tomando un pasaje para los Estados Unidos, en el «Normandie».

Un nuevo escándalo en el Ayuntamiento de Madrid

Madrid.—El Ayuntamiento madrileño ha celebrado nueva sesión, y como no podía menos de ocurrir, se registró un nuevo escándalo.

Hcnche ha tenido que soportar nuevos denuestos con motivo de la desorganización que reina en los servicios de abastecimiento de pan

¡QUE HORROR! LA MARCHA REAL, EN LAS CALLES DE MADRID

En las calles de Madrid ha sonado la Marcha Real, hoy nuestro himno nacional, y el escándalo ha sido mayúsculo.

Los periódicos salen al rojo—más rojo que nunca—protestando de tan audaz insulto a las libertades del pueblo y piden las más severas sanciones para los fascistas que escuchan las radios de la España liberada, porque ésta y no otra es la causa de que la Marcha Real se escuche en Madrid a través de los receptores de radio.

El hecho es bien significativo. En el caos anárquico de Madrid ya ni se recatan de escuchar nuestras radios con toda la potencia. ¿Se habrán convencido de que somos los únicos que no hacemos la guerra con falsedades y calumnias?

Al bombardear los nacionales Bilbao respetaron toda la región industrial

Vitoria.—Durante el bombardeo de la artillería y la aviación nacional sobre Bilbao se respetó todo el sector de Baracaldo y los Altos Hornos. Toda la región industrial de la capital de Vizcaya. En cambio bombardearon grupos de milicianos rojos que se disponían a volar un puente sobre el Nervión.

Colaboradores de EL ALCAZAR

Bazar Médico
S. A. CLAUSOLLES
Velázquez, 17 y Rioja, 10
SEVILLA
ORTOPEDIA
CIRUGIA
OPTICA
ANTISEPTICO

El presidente de Izquierda Republicana, muerto en Madrid

Madrid.—Ha sido asesinado el presidente de I. Republicana. La Policía no ha podido encontrar a los autores, que se cree son anarquistas.

El ruso Antonoff Owsenko es el «amo», en Barcelona

Perpignan.—Siguen siendo gravísimos los desórdenes en Cataluña.

Comunistas y centristas siguen con sus colisiones sangrientas y los elementos acaudillados por Antonoff siguen encarcelando a los anarquistas para fusilarlos pocas horas después.

Companys está siendo muy vigilado por sus antecedentes de simpatía con los anarquistas y cenevistas.

El verdadero «amo» y tirano de Barcelona es el ruso Antonoff Owsenko.

Han llegado a Barcelona numerosos elementos de la G. P. U. para organizar la persecución a fondo y el exterminio total de los elementos anarquistas de Cataluña.

El Sindicato fabril tiene jornales de hambre

Barcelona.—La C. N. T. ha publicado un manifiesto, donde se contienen quejas del Sindicato fabril.

Los afiliados a este Sindicato se quejan de que tienen jornales de hambre.

Se manifiesta gran descontento en fábricas y talleres, y esto ha obligado a los dirigentes a publicar el mencionado manifiesto.

La generalidad tiene un nuevo jefe de Orden público

Barcelona.—Ha sido destituido Echevarría del cargo de jefe del Orden público en Barcelona.

Su destitución obedece a que no ha sabido impedir los desmanes de la C. N. T. y de la F. A. I.

Ha sido sustituido por Paulino Gómez.

IMPARIDADES

EL «COMPLEJO», DE PICIO

Por ANTONIO MARTIN MAYOR

Ni el amor de «miss» Europa 1940, ni el gordo de la lotería, ni el premio Nobel de Literatura cayendo de milagro en mis tres vertientes personales—hombre, español y aprendiz de periodista—me compensarían ya la terrible desgracia de haber sido gobernado por Azaña.

Esta es una lacra eviterna que, como el infierno, principia, pero carece de fin; es una mancha en la solapa de todas las ciudadanías españolas que se diferencia del pecado original y de las otras manchas en que no desaparece con aguas bautismales ni con las más fricadas insistencias de aguarrás.

Desgracia irremediable como la pena morena de las gitanas, el «spleen» de un lord abstemio y las nevadas tristezas eslavas. Soy, pues, espantosamente desgraciado. (Tan sólo existe en el mundo una casta de seres que lo sean más que yo: la de los consortes de ciertas señoras: el Nellen y el Pasionario, por ejemplo, anónimos satélites de estrelladas de siniestro augurio, tristes polizontes de la fama, en cuya precaria existencia varonil sí que tiene adecuado y benéfico objetivo y las miseraciones más justificadas, la «Liga de los Derechos del Hombre»).

He rumiado el hecho político de haberme gobernado Azaña más que los camellones las reiteraciones de sus cuatro esófagos, más que una «girl» norteamericana su chicle de antes de la elección de Roosevelt, más que un judío del «meihá» los guarismos de su libro de caja.

Mucho tiempo estuve preguntando: ¿Pero, señor, cómo pudo ocurrir? Y sospecho que eso mismo es lo que se pregunta Buda eternamente, sentado y

absorto, mientras se contempla el ombligo.

Estudié la etiología, las causas y concausas; he consultado palimpsestos y pitomisas; acudí a la hermenéutica del Talmud y al cabo de mis meditaciones he conseguido explicarme cómo pudo ser «aquello».

He aquí la conclusión que luego explico: Azaña llegó a capitosté y «mandanías» de la república ¡por que era el más feo de todos los republicanos!

Los negros del Africa, esos pobres niños morenos que aún le quedan a la madre especie por «sacar adelante», además de sonar maracas y marimbas, dislocar ritmos y ponerse aretes en la nariz, se dedican al culto de la magia. Y gracias a ella han podido subsistir los pobres negros en la selva espesa y terrible, llena de fonemas bestiaros y de monstruos que aún declaman entre el veneno y la zarpa los atufendos escénicos del cuaternario. Han subsistido los negros gracias a la magia con la cual se creen fuertes (ser, o creerse ser, he aquí el problema) e invulnerables y terribles; gracias a la magia que les conjura el peligro y les da el sortilegio precioso.

Pero la magia quizá no sea más que el culto a lo terriblemente feo; culto a lo feo que en los negros es síntoma de infancia porque también los niños se placen en jugar con muñecos grotescos.

Resulta que los benjamines de la especie cayeron en la cuenta de la homeoterapia y la practican oponiendo a las feas animalías, a los bestiajes horribles, el caso mágico de huesos y de plumas, el disfraz con tatuaje de ocre

muertos y onomatopeyas erizadas. (Reptaba en careis, alucinantes el cocodrilo tras los desnudos talones de la huida; con su cuerno de luna mala el rinoceronte aparece tronchando la selva, pero el negrito ya no teme; él también es terrible si simula ser monstruoso, si se cubre de fealdad; asustará al león con su propio rugido, se pondrá carátula de hiena para infundir crueldad, y se colgará amuletos macabros para inspirar el terror de la muerte a la fiera enemiga). Pero quien ministra este rito de lo feo y espantoso es el mago, y como tiene una misión monstruosa para los exorcismos de la selva eligen al más feo de todos. Es el mago un sacerdote de los cultos horribles. Los ídolos y el demonio son horribles. A fuerza de temer la fealdad de las bestias enemigas acaban adorando la fealdad, como en Asia también, después de siglos y siglos de tener a las serpientes, se termina adorándolas.

Como en tiempos de Pedro las ranas en España alborotaron la charca porque «no» querían rey. Vino la república, necesitaron mago, y como los negros, eligieron para sus ritos de batracios al más feo de todos los repúblicos. El más feo, ¡esto es incuestionable! era Azaña, y por eso fué elegido y gobernó. La cosa se resolvió, pues, como un concurso de feos. Igual que en la selva triunfó en España el feo complejo de Picio. Y ¡claro! así resultó aquello una merienda de negros. Y el teratológico Azaña, faz de cáncer (epitelioma, sarcoma, carcinoma, etc.), fué la gárgola que nos escupió su ludibrio...

EXTRANJERO

Stalin, prisionero en el Kremlin

LA DESCOMPOSICION DE LOS SOVIETS

No es posible que el poder de Stalin resista mucho tiempo a la ola de oposición, cada día más violenta

El principio de una vasta depuración en los círculos médicos soviéticos

El poder de Stalin no podrá resistir mucho tiempo a la ola de oposición

Praga.—Toda la Prensa polaca se ocupa de los acontecimientos militares que se están registrando en el país soviético, coincidiendo en afirmar que no es posible que el poder de Stalin resista mucho tiempo a la ola de oposición, que cada vez es más ostensible y violenta, que se deja sentir en los centros de toda Rusia.

Precisamente por darse cuenta de esta su crítica situación, y buscando una fórmula de unión «patriótica» en su país, ha querido provocar ahora la guerra europea por medio del gobiernillo de Valencia, juego en el que, afortunadamente, no han querido caer aquellos países en quienes tenía puesta su esperanza el dictador Stalin.

Para conseguir ese resultado, mandó bombardear el «Deutschland», como había aconsejado el del buque italiano.

Comentarios de la Prensa Inglesa

Londres.—La situación de Rusia es seguida con el más vivo interés por la Prensa inglesa, desde un bando al otro. Así, el órgano del partido socialista «Daily Herald» le dedica un largo editorial, del que son las siguientes líneas: «Si los actos de sabotaje y espionaje de los que se acusa a docenas de camaradas que ocupan puestos de responsabilidad han podido ser perpetrados durante meses y meses antes de ser descubiertos, el Gobierno y el partido deben ser de una inverosímil incapacidad.

Si se admite la explicación oficial es preciso creer que un gran número de comunistas, entre los que están comprendidos los antiguos jefes, han aceptado dinero de Alemania y de Italia. Es posible. Pero si ese es el resultado de veinte años de gobierno comunista sobre los dirigentes ya probados ¿se nos pedirá aún que creamos que el comunismo conduce a la libertad y a la dicha? Debemos pensar que en Rusia no hay libertad ni democracia y entre los jefes se ignora lo que es justicia y lo que es perdón. Debemos pensar que ante las dificultades políticas y económicas, una oligarquía en situación angustiosa se defiende empleando el método clásico, que consiste en

atribuir sus fracasos a sus enemigos y de desencadenar el descontento del pueblo sobre sus cabezas».

La depuración en los círculos médicos

Moscú.—Por orden del procurador general soviético Vichnsky, ha sido detenido el profesor Pleinier, renombrado especialista de las enfermedades del corazón y presidente de la sociedad soviética de Terapéutica. Se le acusa de haber cometido «los mayores crímenes». Este nuevo proceso podría marcar el principio de una vasta depuración en los círculos médicos soviéticos.

Un régimen devorado por el descontento

Nueva York.—A propósito de la actual situación rusa, un gran periódico asegura que la visión completa de Rusia es la de un régimen devorado por el descontento y que se halla próximo a ser destruido. El régimen soviético atraviesa una crisis de miedo, mientras la pesada máquina burocrática ha demostrado incapacidad para alcanzar su objetivo y que se halla quebrándose.

Las causas de la campaña contra los trotskystas

París.—Noticias que llegan de Moscú al «Daily Telegraph» informan alarmantes impresiones producidas por un discurso del comisario soviético en la industria pesada.

Según aquél, la campaña contra los trotskystas se funda principalmente en el hecho de haber disminuido notablemente la producción rusa, tanto en calidad como en cantidad, y al caos resultante de la incertidumbre y desdichada gestión en todos los ramos de la administración soviética.

La limpieza del comunismo en Suiza

Zurich.—En Suiza se sigue limpiando el comunismo. Como consecuencia de la ley que en el cantón de Neuchatel dispone la disolución de cualquier célula comunista, para ocupar cualquier cargo, han sido automáticamente cesados en sus mandatos incluso a los consejeros comunales de algunos Ayuntamientos; para cubrir esas vacantes deberán efectuarse nuevas elecciones.

La situación en Rusia y España puede determinar una colaboración más estrecha de Inglaterra con Alemania, Italia y Francia

Londres (madrugada).—Los periódicos de la mañana continúan ocupándose de la situación en la Unión Soviética. El «Morning Post» entiende que los últimos acontecimientos, tanto en la Unión Soviética como en España, podrían tener como resultado una colaboración más estrecha de la Gran Bretaña, Francia, Alemania e Italia.

Añade dicho periódico que la influencia del gobierno de Moscú se debilitó mucho en la esfera internacional, y que Alemania e Italia

se esforzarán por apartar a los soviets de la Europa occidental.

Determinados indicios continúan diciendo—dejan reconocer que aun en Francia se cree con mucho escepticismo en el valor del pacto franco soviético.

El «Daily Express» escribe también que la Unión Soviética está muy debilitada ante los ojos del mundo, y que los propios franceses no aprueban los métodos de semejantes amigos.

Todo el Ejército está contra él



En el interior del Kremlin parece haberse reproducido los tiempos de Ivan el Terrible.

Han sido capturadas continuamente por la Radio de Riga órdenes radiotelefónicas cifradas lanzadas desde Moscú.

El ejército soviético contra Stalin

Riga.—Noticias de Harbin detallan con informaciones muy precisas la situación interna soviética. Un fugitivo que ha podido escapar ha hecho a la Prensa de Harbin impresionantes declaraciones acerca de la desgraciada suerte de los deportados, los cuales alcanzan algunos millones.

Muchísimos oficiales y soldados han sido detenidos y fusilados por haber escupido sobre la fotografía de Stalin. Según el fugitivo, el ejército es contrario a Stalin, porque los soldados se hallan impresionados por la triste suerte de sus familias, por cuyo motivo los más salvajes revoltosos son los soldados con permiso. Las licencias y permisos militares se han suspendido en toda la U. R. S. S.

Se confirma también que desde un misterioso aeroplano se han lanzado sobre Moscú manifiestos antistalinianos.

En la última semana, las detenciones efectuadas en Moscú alcanzan 895.

«L'Humanité», condenado por injurias a Doriot

París.—El 12 tribunal correccional condenó a 100 francos de multa y 1.000 de indemnización, cada uno, al gerente de «L'Humanité» y al redactor Darnat, que habían publicado en el órgano comunista un artículo contra Doriot.

El proyecto de división de Palestina entre árabes y judíos

Londres, (madrugada).—El «Daily Telegraph» informa, por noticias de Jerusalén, que se esperará todavía cinco años antes de procederse a una división de Palestina en una mitad árabe y otra judía. Durante este período, se quiere dar a los árabes y judíos la posibilidad de que ellos mismos encuentren una solución.

González y Morales COLONIALES

Gasolina y Aceites lubricantes
Almacenes y Oficinas: Carnecrías, 22 y 24.—Sucursal: Pi y Margall, 8.—Talavera de la Reina

La Unión Vinícola

Armas, 13—Toledo—Telf. 1563
Primera Casa en vinos rancios y secos.—Especialidad en mistelas, vermouth, jarabes y licor de las mejores y más acreditadas marcas

ANTONIO AVILA CASQUERIA EN GENERAL

Al detall en sus cajones de la Plaza de Abastos números 31 y 32.
Especialidad en callos y asaduras (Se sirve a domicilio)
Pozo Amargo, núm. 52.—Teléfono, 1.428

Los huelguistas yanquis de la industria del acero, promueven nuevos desórdenes

Nueva York.—Informan de Johnsdons (Pensylvania) que se registraron desórdenes en aquella ciudad entre grupos de huelguistas y agentes de policía. Resultaron heridos tres huelguistas, una mujer y un niño de ocho años. Al ser relevado los equipos de la fábrica de acero de Bethlehem, los huelguistas atacaron a los voluntarios del trabajo y cometieron toda clase de excesos.

Para protegerse contra la Policía, colocaron delante a sus mujeres e hijos, que también arrojaron piedras contra la policía y los voluntarios del trabajo.

El rearme naval de Inglaterra

Londres.—Según el «Daily Telegraph», los medios marítimos entienden que el progreso de las construcciones navales en el año próximo comprenderá tres nuevos acorazados, además de los cinco ya en construcción. Para 1942 se quiere tener, además de los 15 acorazados y cruceros existentes, que serán todos modernizados, 10 nuevos acorazados de 35.000 toneladas.

BOCADILLOS DIAZ LOS MAS EXQUISITOS TOLEDO

2 000 niños españoles van a embarcar en Dunkerque para Rusia

Lo que dice L'Action française

La Pallice.—El vapor «Fantay» de las «Messageries Maritimes», ha partido a las cuatro de la tarde del viernes de Dunkerque con rumbo a este puerto, donde embarcará para conducir a Leningrado, dos mil niños españoles, cuyo pasaje ha sido abonado por el delegado de los Soviets en París.

Con relación al envío de niños españoles a Rusia, «L'Action Française», con la firma de «Pellisson», escribe:

«A Rusia. Es decir, a un mundo totalmente distinto. Miles de pobres cristianos van a combatir en Moscú, Petrogrado, Kief y Nijni Nowgorod, el martirio de millones de niños rusos: el hambre, el abandono, la disputa en un rincón de las calles, como perros famélicos, por la posesión de un hueso o de un triste trozo de pan; la persecución moral, la ignorancia, el frío. Estos niños han perdido sus padres y perderán su idioma, su patria, sus costumbres. Errarán como espectros en las calles heladas de un país sin piedad, sin Dios y sin familia.»

Se va extendiendo por toda Rusia el movimiento religioso

Riga.—La Prensa soviética reconoce, con palabras de gravedad que demuestran su propia preocupación, la difusión que va tomando el movimiento religioso.

Se tienen noticias, en efecto, de que en la ciudad de Gorki han tenido lugar grandes manifestaciones religiosas, en donde los escolares y estudiantes han celebrado el Congreso de la Juventud Religiosa entonando salmos litúrgicos.

En Rabotklist han tenido lugar en forma solemne los funerales del Pope de aquella ciudad, tomando parte una gran multitud.

La GPU ha intentado cerrar el paso al cortejo, pero habiendo surgido un encuentro sangriento con muertos y heridos.

Teléfono de EL ALCAZAR: 1458

LOS EMBUTIDOS MAS EXQUISITOS DE SELECCIONADAS MARCAS SE VENDEN EN LA CASA DE Sobrina de Emilio Domínguez
Para pedidos siempre consulte precios
COMERCIO, 46 TOLEDO

MAQUINAS-HERRAMIENTAS PARA TRABAJAR LA MADERA
Guiliet Hijos y C.ª (S. A. C.) INGENIEROS-CONSTRUCTORES
Casa Central: Fernando VI, 23.—MADRID
Depósito en SEVILLA: Julio César, 3 y 5
TELÉFONO 23090

La vida en Toledo

El domingo actuará el gran guardameta Eizaguirre en un partido benéfico

Sección religiosa

Homenaje de Toledo a la Legión

Suscripción abierta por EL ALCAZAR

Pesetas	Pesetas	
Suma anterior..... 3.417,50	La novia de un legionario..... 3,00	
D. Aurelio José González de Gregorio, antiguo jefe provincial de Requetés..... 250,00	D. Jaime García Gamero... 25,00	
D. José Hurtado..... 100 00	S. F..... 5,00	
Sra Vda. de Pous..... 10 50	Tres chicas Flechas y su madre..... 2,00	
D. José Rivera..... 100 00	D. Rafael Gómez Menor... 25 00	
Una familia..... 5 00	D. Blas Casado Navarro... 25 00	
D. Antonio Fernández... 5,00	D. Angel Ochoa..... 10,00	
Un requeté navarro..... 5,00	D.ª Julia Benítez..... 5,00	
«Roger de Flor»..... 5 00	Señarita Carmen Lalanda... 2,50	
D. Rodrigo Marín..... 25,00	TOTAL..... 4.875,75	
D. Luis Flores..... 3,00	<i>Los donativos para este homenaje se reciben en nuestra administración de EL ALCAZAR, por la mañana, de diez a una, y por la tarde, de cuatro a siete, los días laborables.</i>	
Uno de Cuenca..... 5,00	<i>Los domingos y días festivos, únicamente por la mañana, de diez a una.</i>	
Una de Cuenca..... 5,00	<i>También pueden hacerse efectivos estos donativos en la Librería de don Clemente Garijo, Comercio, 54, y en el Banco Hispano Americano.</i>	
D. Felipe Garrido..... 15 00	Lote para el Hospital de Sangre, regalado por el pueblo de Yuncler	
D. Miguel Liso..... 15,00	65 vendas, 29 calzoncillos, 19 toallas, 14 chaquetillas, 20 pañuelos, 25 camisetas, tres sábanas, un almohadón, cuatro camisas y cuatro paquetes de gasa.	
D.ª Victorina Medina, viuda de Vázquez..... 5 00	Esta Dirección sabe agradecer con todo cariño a los vecinos del pueblo de Yuncler este generoso rasgo que beneficia el espíritu de los heridos.	
D. Mariano Pos..... 5,00	Delegación de Hacienda	
Casa Talavera..... 100,00	Señalamiento de pagos para el día 18 de junio:	
D. Crisóstomo López... 25 00	Don Leoncio Parra Gómez, don Isabelo Perezagua Gil, don José Calvo García del Moral, don José Hernando Navarro, don Manuel Guadalupe García Alejo, don Fernando López Arnáiz, don Alejandro Abejón Rosell.	
Un sargento Guardia civil Stas. Rodríguez Urosas... 5,00	Cursillo de enfermeras	
Sr. Rodríguez Urosas... 5 00	Se cita a todas las señoritas cursillistas para que concurran hoy día 18, a las siete de la tarde, al Centro de Acción Católica. Ciudad, 19, a la conferencia que dará el doctor don José Rivera.	
D. Toribio Palomino..... 50,00	MULTA	
D. Fernando Moraleda... 25 00	Le ha sido impuesta a Eusebio A. Barajas, en la cantidad de 10 pesetas, por pintar la puerta de la casa núm. 45 de la calle del Comercio, sin la licencia correspondiente. Impuesta por el primer teniente de alcalde.	
D. Francisco Moraleda... 25,00	Hotel Gades	
D. Manuel Moraleda... 25,00	JUAN GOMEZ	
D. Casimiro Ibáñez..... 5,00	Argantonio, 6.—Teléfono 1284	
D. Aniceto G.ª Hernández 5,00	C A D I Z	
D. Juan Martínez de Osma D. Francisco de Sevilla Pérez..... 10,00		
D. Eduardo Lennon Hunt García..... 5,00		
D.ª Remedios Perezagua de Reguilón..... 5,00		
D.ª Arcensión Acevedo... 5 00		
D. José Alcover..... 10,00		
D. Fermín Jiménez del Rey Casa González, Droguería D. Juan Cano..... 5,00		
D. Juan Moreno..... 25,00		
D. Florián Celestino..... 25 00		
D. Guillermo Téllez..... 10,00		
D. Isidro González Soto... 25,00		
D. Crescencio Herrero... 1,00		
D. José Medina..... 5 00		
Guardia civil del 14..... 5 00		
D. Venancio López Ruiz, Guardia civil..... 5,00		
D. Francisco Sales..... 25 00		
D. Marciano L. Cortés... 25 00		
D. Higinio Martín..... 10,00		
Venta de Aires..... 100 00		
D. Jorge Villarta..... 25 00		
D. Antonio Losada..... 10,00		
D. Melitón Briones..... 1,00		
D. Carlos Hernández... 5,00		
Ordenanzas Intendencia de Requeté..... 5 00		
D. Eugenio García García, Señorita Carmen Vaquero Sánchez..... 5,00		
D.ª Dolores Ruiz..... 5,00		
Casa del Maestro..... 15 00		
D. Celedonio Sánchez Rojas..... 10,00		
D. Eleuterio Moreno..... 2,00		
D. Juan Ventas García... 2 00		
Admiradora y agradecida. Española, entusiasta..... 5,00		
D. Jesús López..... 5,00		
D. Martín Camuñas..... 10 00		
D. Julio Mayor..... 10 00		
D. Tomás Pinto Díaz... 10,00		
D.ª Paz Fortún..... 0 25		
D. Domingo Garro..... 5,00		
D. Pedro Martín Martín... 5 00		
D. Angel Rojo Garrido... 10,00		
D.ª Braulia López..... 2,09		
Para la Legión..... 2,00		
D. Jesús Re, es Ruiz..... 5,00		
D.ª Daniela Ruiz Zapata... 5,00		
D.ª Ramona Arenas..... 2,00		
D.ª Felisa y María Manzanegue..... 4,00		

Importante donativo del segundo Tabor de Regulares de Tetuán para la Marina de guerra

Al ser recibidos por el gobernador civil, señor Cirujano nos comunicó la grata noticia de que para el próximo domingo la afición deportiva toledana podrá presenciar un gran acontecimiento. Se me ha ofrecido, dijo el señor Cirujano, el equipo de aspirantes alféreces para jugar un partido de fútbol y su rival será otro equipo formado por legionarios de la cuarta bandera. En este equipo formará, para defender el marco, el formidante guardameta del equipo nacional, Guillermo Eizaguirre, que presta sus servicios como alférez en la Legión.

Los equipos se disputarán una preciosa copa, donada por el capitán señor Gastesi, y el producto de las entradas será destinado a la suscripción para la Marina de Guerra.

También nos dió cuenta del importantísimo donativo que le había sido entregado por el segundo Tabor de Regulares de Tetuán, con destino a la Marina de Guerra. La cantidad recaudada entre los jefes, oficiales, clases y soldados de dicho Tabor ha ascendido a 11.577 pesetas, que me han sido entregadas esta mañana por un oficial.

He agradecido vivamente emocionado el rasgo tan patriótico de estas valientes fuerzas marroquíes y he expresado a dicho oficial que traslade al jefe de dichas fuerzas mi mayor agradecimiento.

También el Batallón D de las Navas y el segundo Batallón de Tenerife han remitido 1.440,30 pesetas, el primero, y 1.681,00, el segundo, con igual destino, y también quiero expresar públicamente mi mayor reconocimiento para esos valientes soldados, que con igual generosidad ofrecen a la Patria su vida y su dinero.

El patriotismo de los moros

El sargento marroquí que quería comprar un barco

Mucho se ha escrito y dicho sobre la psicología especial del marroquí, y más ahora que con su sangre y su sacrificio están demostrando al mundo que merecen el nombre de «españoles», más que todos «esos» que titulándose defensores de esa «República de trabajadores», gestada en las logias masónicas, vió la luz en un 14 de abril, de nefasta memoria para todos los buenos hijos de esta nación, más grande mientras más pobre.

Todo lo escrito y hablado ha servido para ir deshaciendo esa especie de «leyenda negra» que, en torno a nuestro Protectorado y sus habitantes, se iba tejiendo por... esa clase de españoles amantes de una falsa democracia y de una tiránica libertad. Ya no se habla del moro cruel, cuyo sadismo llegaba a encontrar placeres con torturas maquiuélicas. Va dejando paso esa antipática y embustera figura del «moro» a la gentil y caballerosa de los descendientes de aquellos que con su genio y su trabajo han dejado las huellas en tantos y tantos monumentos, envidia del mundo y motivo de exasperación de los secuaces de «Largo». Yo he visto rasgos y gestos de estos «caballeros moros» que no han sido igualados, ni aun de aquellos que llamándose buenos españoles y amantes de las sanas costumbres de nuestros abuelos, contemplan la guerra muellemente sentados y en el calor del hogar. Estos españoles creen que con comentar la marcha de las operaciones en la mesa de un café, leer un diario de derechas, ostentar un emblema patriótico y contribuir a las suscripciones con un modesto donativo, cumplen su deber para con su madre «España».

¡Qué gran equivocación! El español de la retaguardia debe vivir también la guerra. No solamente se hace ésta en las trincheras, haciendo en todo momento el sacrificio de la vida; también se puede hacer en las poblaciones adonde el fantasma de Marte no llega tan crudo. Este español debe hacer la guerra, viviendo y trabajando para el que lucha, sacrificando diversiones y sacrificándose algo él, para que el del que está en el frente no sea estéril. Mirad vosotros, cómo las listas de suscripción, y en especial, la de la Marina nacional, engrosa rápidamente merced al sacrificio económico de todos, pero particularmente de esos «caballeros moros», que dan algunos hasta la mitad de su haber, y avergonzaros vosotros, que creéis que con cinco pesetas habéis cumplido con exceso. No ser tacaños, vosotros, los pudientes y meditar este rasgo, verídico, de un sargento de Regulares.

En uno de los tabores que desde el 17 de julio del pasado año está dando una buena contribución de sangre, pasó el siguiente hecho:

Se iba a proceder a la recaudación voluntaria «pro Acorazado España». El capitán llamó al sargento de semana—llamado Mizán—y le dijo: Dí a la compañía que el que quiera dar algo para un barco de guerra, que venga. El sargento se queda un momento pensando, y contesta: Capitán, ¿cuánto valer un barco? Si tú quieres, dar cinco mil duros, no preguntar nada y pagar solo compañía. El capitán se le queda mirando, y le dice: Está muy bien, Mizán, pero barco valer mucho más, y compañía sola no poder pagar. No hago comentarios. ¿No os da envidia a vosotros, reacios o mezquinos? ¿No os animará a dar más? Pensad que por mucho que deis, nunca podréis pagar a España el título que os da de «ESPAÑOLES».

DIA 19

SANTORAL.—Santa Juliana de Falconieri, Santos Gervasio y Protasio, San Zósimo, San Bonifacio, San Romualdo, San Diosdado y San Lamberto.

La misa de mañana es en honor de Santa Juliana. Rito doble, ornamentos blancos. Misa Dilexisti... Oración 2.ª de los Santos Gervasio y Protasio.

Santa Juliana de Falconieri.—Nació en Florencia, el año 1270, de la ilustre familia de los Falconieri, y ya desde niña mostró Juliana tales señales de santidad, que su tío San Alejo de Falconieri declaró a su madre que había dado un ángel al mundo.

Nunca en el transcurso de su vida levantó la vista para mirar rastro alguno de varón y la sola palabra de pecado hacíala temblar.

A la edad de quince años, consagró solemnemente a Dios su virginidad.

Habiéndose establecido la Orden de las Mantelitas, (así llamadas porque vestían una pequeña mantilla), fué encargada por San Felipe Benicio de ocuparse de toda la Orden de los Servitas, la cual honra especialmente los Dolores de la Santísima Virgen. Dos días por semana no tomaba otro alimento que el Pan de los Angeles.

A la edad de setenta años, no pudiendo retener ningún alimento, se desconsolaba por no poder comulgar. Suplicó, pues, que tuviesen a bien acercarla por lo menos el Santísimo Sacramento a su corazón y por arte milagroso el Pan consagrado desapareció, dejando impresa en su carne la forma de una hostia que representaba la imagen de Jesús Crucificado.

Murió el 19 de junio de 1340.

CULTOS

Santa Leocadia.—Mañana, a las siete de la tarde, ejercicio de la sabatina con plática.

Cruz Roja Española

Asamblea provincial de Toledo

Se pone en conocimiento del público que las personas que deseen obtener noticias de sus familiares residentes en zona opuesta, pueden verificarlo: Presentándose en esta Asamblea de la Cruz Roja, calle de San Ildefonso, núm. 7 o en las Asambleas de la Cruz Roja en los pueblos donde la haya, en donde se les facilitarán los impresos adecuados, o bien dirigiéndose por escrito al Comité Internacional de la Cruz Roja, a estas señas:

Señor R. Courvoitier,
Comité Internacional de la Cruz Roja.
Edificio Gran Casino.
SAN SEBASTIAN
(Guipúzcoa).

Cartelera

CINE IMPERIO: Hoy viernes, a las 5,30 y 7,30 en punto LA ALEGRE MENTIRA, por Frances Dee, Benita Alan y Akim Tamiroff.

CINE MODERNO: Hoy a las 5,30 y 7,30 en punto, DE CARA AL CIELO, por Spencer Tracy, Marian Nexon y Siot Erwin.

B. G.

Se están realizando los acontecimientos señalados como más importantes que la conquista de Bilbao

El plan genial del Mando hará caer toda Vizcaya y logrará el fin victorioso de la guerra en el Norte

San Sebastián.—Sigue el derumbamiento estrepitoso de la resistencia que los rojo-separatistas han pretendido oponer al Ejército nacional. Aún quieren estorbar en algunos puntos el avance arrollador de nuestro Ejército, como si hubiera dique capaz de resistir las olas del mar cuando se muestran embravecidas.

Así se da el caso de que en determinados puntos nuestros soldados han tenido que vencer la tenaz resistencia que grupos más o menos numerosos de milicianos les han opuesto para terminar por morir o entregarse a las tropas nacionales.

Afortunadamente para ellos, cuando el criterio de la entrega, y salvo contadas excepciones, todas esas unidades y grupos que se encuentran aislados se entregan sin resistencia. No es de extrañar, por tanto, el crecidísimo número de prisioneros rojo-separatistas que han caído en nuestro poder.

Se habla de 10.000; pero esta cifra ha aumentado extraordinariamente, pudiendo calcularse que en la actualidad se encuentran prisioneros, hechos durante estos días, más de 15.000 hombres.

Baste decir que el mando ha tenido que dedicar una columna completa de nuestras tropas para vigilarlos y conducirlos a los campos de concentración. Una columna consta de varios batallones. Con esto se tendrá idea del número de prisioneros hechos, pues éstos son extraordinariamente más numerosos que los efectivos destinados a su guarda.

A estos prisioneros hay que añadir el número de bajas causadas al enemigo, y vendremos a la conclusión de que el Ejército rojo separatista ha sufrido un golpe mortal, pues en estos días ha quedado disminuido en más de 20.000 hombres.

Unase a esto la desmoralización que reina entre los marxistas como consecuencia del arrollador avance de nuestras tropas y de la ineficacia de sus esfuerzos para contenerlo, y tendremos la verdadera capacidad militar de esas bandas de bandoleros más que del solda-

dos, con las que el ridículo Aguirre quiere organizar la resistencia.

Minados los puentes sobre la ría, que ponen en comunicación las partes antigua y moderna de Bilbao, Aguirre y su Gobierno, con un desconocimiento de la más elemental estrategia, han dado orden de resistir en la parte nueva, creyendo que así podrán salvarse. Las valerosas tropas nacionales se encargarán muy pronto de demostrar a ese emperador del chocolate cuán equivocados son sus juicios.

Nuestras columnas del Sur, rodeando Bilbao y ascendiendo hacia la carretera de Santander, se unirán muy pronto con las otras fuerzas que han cruzado la ría por el Norte, y Bilbao quedará aprisionado, y con él caerán en nuestro poder los gobernantes de esa República vasca, si es que a estas horas no han huido cobardemente.

Por otra parte, nuestras fuerzas que han avanzado desde Galdácano y se han colocado casi a retaguardia de Bilbao, se han dividido. Parte de ellas han descendido hacia el Sur, con cuyo movimiento han obligado a los defensores de las líneas rojas del Sur de Bilbao a replegarse hacia Santander, facilitando la acción de las tropas nacionales del sector de Orduña, que avanzan hacia el Norte sin apenas encontrar resistencia.

Los elementos rojos que quedan en la enorme bolsa Galdácano-Orduña van a encontrar difícil salida, y es muy posible que venga a aumentar considerablemente el número de prisioneros, si no abandonan el terreno precipitadamente.

Como se ve, los acontecimientos sensacionales señalados como más importante que la toma de Bilbao se están realizando, y muy pocos días han de pasar para que veamos el resultado magnífico de este plan genial de nuestro mando. Con su desarrollo, no sólo caerá Bilbao, sino toda la provincia de Vizcaya.

Al mismo tiempo, quedará tan desmoralizado y diezmado el Ejército rojo, que no creemos lejano el fin victorioso de la guerra en el Norte de España.

Los Ayuntamientos de Navarra construirán un mausoleo al general Mola

Salamanca.—El Ayuntamiento de Sangüesa se ha dirigido a la Diputación de Navarra proponiéndole que invite a todos los Ayuntamientos de Navarra para que por suscripción de los mismos sea construido el mausoleo dedicado al general Mola; también acordó invitar a la Diputación a que inicie un proyecto de monumento a este general erigido por suscripción popular, cuyo monumento fuera obra de arquitectos y escultores navarros.

«BAZAR ESPAÑOL»
JOSE GARCIA DIAZ
Ferretería, Baterías de cocina,
Pinturas
San Francisco, 5.—Telf. 2410
C A D I Z

CASANOVA Y LAGE
Fábrica de Jabón
Bujías Esteáricas «EL FARO»
Arbolí, 13.—CADIZ

Valencia se manifiesta contra el Gobierno

Sevilla.—Durante el día de ayer, circuló por las calles de Valencia una nutridísima manifestación, como protesta de los constantes descalabros y la criminal agresión a los partidos anarquistas. Fue disuelta violentamente.

Niños bilbaínos a Leningrado

Lisboa.—El vapor francés «Santay», que ha fondeado esta noche en el puerto de la Polisse, conduce a Rusia 1.500 niños de Bilbao, que van destinados a Leningrado.

De Veracruz informan que a bordo del vapor «México» han llegado 1.000 niños enviados por el Gobierno de Valencia.

La bochornosa situación, en el orden moral, de la zona enemiga

Sevilla.—En vista de la desastrosa situación porque, en el orden moral, se vive en Valencia, el Gobierno ha ordenado el cierre de todos los cabarets.

Hasta qué punto llegará la descomposición en este orden, cuando hasta el llamado Gobierno tiene que intervenir. Esta era para ellos la nueva España.

De hora en hora huyen de Bilbao grandes caravanas por caminos extraviados

San Sebastián, 18 (madrugada).—Las fuerzas nacionales que operan en Vizcaya prosiguieron ayer jueves su avance en distintos sectores del frente vizcaíno, realizando las operaciones previstas por el Alto Mando para dominar completa y efectivamente la ciudad de Bilbao.

Enormes filas de gentes salen de Bilbao de hora en hora, y huyen de la villa hacia la provincia de Santander.

Estas caravanas tienen que seguir por caminos y rutas extraviados, ya que la carretera general Bilbao-Santander sobre la costa hállase eficazmente batida por la Artillería nacional de gran alcance, y también por la de los buques de guerra nacionales.

Han desertado muchos oficiales de las milicias rojo separatistas. Se han presentado en estado moral deprimidísimo, y dicen que están sorprendidos del inmediato y rotundo triunfo de las armas nacionales en Vizcaya con la toma de Bilbao.

Afirmar también que en Bilbao no queda ya un dirigente separatista vasco.

En contra de lo que a última hora se hizo circular, todos los colaboradores del presidente Aguirre han escapado más o menos furtivamente, utilizando todos los medios que tuvieron a mano. Sólo Aguirre sigue en Bilbao con varios de sus incondicionales; pero encerrado en su domicilio, sin que nadie pueda verle.

Las Milicias de Renovación Española se incorporan a la F. E. T.

Salamanca.—En el cuartel donde ha estado hasta ahora alojada la Milicia de Renovación Española, incorporada por el reciente decreto de unificación a F. E. T. de las J. O. N. S., se ha celebrado un rancho extraordinario de despedida a los cruzados que prestan guardia en el Palacio del Generalísimo y que han de trasladarse al cuartel de la Milicia Nacional.

El acto fué presidido por el señor Yanguas Messía, que ha ejercido hasta ahora el cargo de delegado provincial, acompañándole el capellán de honor del cuartel muy ilustre señor don Aniceto de Castro Albarran, magistral de esta catedral; el conde de Vallellano, y el comisario de guerra de Renovación en Salamanca, capitán García Plaza.

El señor Yanguas dirigió breves palabras de cordial despedida a los soldados, exhortándoles a que realicen la incorporación con un espíritu de franca confraternidad con las demás milicias acatando las órdenes y siguiendo las inspiraciones del Caudillo Franco, no ya sólo por obligada disciplina, sino con la íntima satisfacción interior de cumplir el sagrado deber de servir a España.

El acto fué de gran sencillez y efusión, terminando con entusiásticos vivas a España, al Ejército, a Franco, a las Milicias y con triple invocación de ¡Presente!, ¡Presente!, a Calvo Sotelo, puestos en pie todos los asistentes con profunda emoción.

Casa Díaz La mejor en flambres TOLEDO

Propaganda roja en Marsella

Salamanca.—Desde el 12 de junio se viene proyectando en el teatro de la Opera de Marsella, propiedad del Municipio, una película de propaganda del Gobierno de Valencia.

Para que nada falte, se ha dispuesto que la entrada a citado teatro sea gratuita.

Continúan la batalla encarnizada en Bladiwostok entre la G. P. U. y el ejército rojo

San Sebastián.—La sublevación que días pasados se ha iniciado en el sur de Rusia continúa, habiéndose entablado una verdadera batalla entre los Policías de la G. P. U. y el ejército rojo.

La emisora anarquista Durruti pide que se diga al pueblo la verdad

Zaragoza.—La emisora de la División Durruti ha radiado una nota en la que piden los anarquistas que se diga al pueblo toda la verdad, sin veladuras, y dice que no se puede hablar de grandes victorias cuando no se ha tenido que hacer otra cosa que silenciar la pérdida de San Sebastián, Irún, Málaga, etc.

Según Prieto, los «facciosos», han logrado un ligero avance en Vizcaya

Sevilla.—El ministro de Defensa y Aire del llamado Gobierno de Valencia, ha recibido a los periodistas extranjeros, quien les ha comunicado que la situación en los frentes españoles no había cambiado; únicamente en el frente vasco, los «facciosos» habían llevado a cabo un «pequeño» avance.

Para evacuar Madrid se han establecido turnos

Sevilla.—Miaja, al ordenar la evacuación de Madrid, ha establecido un turno para la misma. Dice éste que evacuarán Madrid: primero, los refugiados en la capital posteriormente al 19 de julio pasado; segundo, los refugiados desde la misma fecha de la provincia de Madrid, y tercero, los refugiados de los pueblos próximos.

Aumenta el pillaje en las calles de Bilbao

San Sebastián.—Los milicianos rojo-separatistas recorren las calles de Bilbao saqueando e incendiando los edificios más notables. Los rojos católicos han incendiado la iglesia de Santa María y el hermoso balneario de Arévalo, donde han asesinado a varias personas.

Los núcleos enemigos vizcaínos siguen entregándose

Durango.—Los núcleos enemigos que fueron copados durante las operaciones llevadas a cabo estos días en el frente vizcaíno por la parte Norte, se van entregando sin resistencia, ya que poco a poco van quedándose sin municiones.

Los españoles de Biarritz se manifiestan contra la familia de Aguirre

San Sebastián.—En Biarritz se encuentra la familia del cabecilla Aguirre, refugiada hace días, la que ha sido objeto días pasados de un acto de protesta por parte de los españoles, quienes se han manifestado.

Para la «Lectura de soldado».—Donativos

Burgos.—El marqués de Aledo ha enviado a la ilustre señora doña Carmen Polo de Franco dos cheques, por unas 3.000 pesetas como presidente de una entidad financiera y otro de 1.500 con carácter personal, para la colecta de la obra benéfica «Lectura del soldado» que inició la digna esposa del Generalísimo.

El marqués de la Vega de Anzó, hermano político del anterior, le envió también 1.000 pesetas.

Son muchas las cantidades que siguen recibiendo con la misma patriótica finalidad, y la señora de Franco las agradece sinceramente.

Se organizan caravanas de camiones para la más rápida evacuación de Bilbao

San Sebastián.—Los rojo separatistas están organizando sin descanso caravanas de camiones para realizar con más rapidez la evacuación de la población bilbaína.

Anúnciese en
EL ALCÁZAR

La Iglesia católica de Inglaterra al lado de España EL ALCAZAR en la provincia

Una interesante pastoral del arzobispo de Westminster

Valmojado

Londres.—Aunque en Inglaterra haya un Dean de Canterbury orondo y redondo que a diario vomita falsedades contra nuestra España Imperial también hay un clero lleno de dignidad que ha sabido ponerse a nuestro lado con palabras llenas de verdadero sentido católico; tales son las que el Reverendo Arzobispo de Westminster Dr. Arthur Hinsley escribe en una carta pastoral que a la vista tenemos y de la que copiamos sus principales párrafos:

«Todos aquellos que no se obstinan en permanecer en España ciegos tienen que ver la batalla furiosa que en España se está librando entre la civilización cristiana y la forma más bárbara del paganismo que jamás ha ensombrecido la tierra. Todos los jefes acreditados de las diversas regiones de nuestra Patria se han levantado unánimemente para llevar a cabo un movimiento de la nación entera hacia la religión. Nosotros que fuimos los primeros en ser llamados a apoyar su movimiento, les deseamos el éxito más sincero.

Es verdaderamente inaudito cómo algunos religiosos se han puesto en parte de unos hombres que han martirizado a la Iglesia con hechos desconocidos hasta ahora en la historia del mundo.

Es necesario que todos hagamos una campaña firme y decidida para que ese evangelio de odio que ellos propugnan, se convierta en un evangelio de paz y de buena voluntad».

Y estas palabras, pocas, pero claras, son las que brindamos a la opinión internacional para que vea cómo la causa que España defiende es apoyada por todos aquellos verdaderos ministros de la religión cristiana.

Los rojos dicen que se va a reanudar el culto

Burgos.—Se sabe que por parte de los rojos españoles se está realizando una campaña en el extranjero haciendo creer que pronto será reanudado el culto católico en la zona marxista.

Esta propaganda no se ajusta a la verdad y sólo pretende engañar al mundo acerca de la persecución a muerte que sufren los católicos en la zona en poder de los marxistas.

Esa labor «diplomática» de los rojos contrasta con la actitud del obispo de Estrasburgo, que rogó a los fieles rezasen por los 17 obispos y 16 000 religiosos martirizados cruelmente por los subordinados de Moscú en España.

Para tratar de la indisciplina en las milicias catalanas

Valencia.—Esta mañana han llegado a Valencia el jefe del ejército «regular popular catalán» y varios comisarios políticos del mismo.

Inmediatamente han sostenido una larga conferencia con Negrín, y luego otra todavía más extensa con Prieto.

Se afirma que han tratado de la pésima situación de disciplina en que se encuentran las milicias catalanas.

Una respuesta al Deán

El Deán de Canterbury sigue haciendo de agente rojo. El día 9—lo dice «Day» Mayl—dió una conferencia sobre Guernica y Durango.

La respuesta se la dió el Obispo de Estrasburgo que dispuso se abriesen las puertas de la Catedral a la misma hora en que debía iniciar su conferencia el Deán.

Para que entren todos los católicos a elevar una plegaria por los Obispos y sacerdotes asesinados por los bolcheviques en España.

Café y Restaurant **Pedraza**
Todo confort
Prado, 11.—Talavera de la Reina.

Sabe usted que...?

Que a nuestra guerra se la llama en los EE. UU. la pequeña guerra mundial.

Que ha sido recogido el periódico «Cataluña» por atacar al Gobierno Negrín.

Que se han suspendido los permisos a los milicianos en Cataluña.

Que siguen las luchas intestinas entre comunistas y anarquistas.

Que siguen en Rusia las detenciones de oficiales del Ejército rojo.

Que en Madrid se opera a los heridos sin anestésico ni clorofórm.

Que en las últimas veinticuatro horas han llegado a Francia 5.000 refugiados.

Que quien lleva bigote en Madrid, se le considera faccioso.

Que en Valencia se reconstruyen las iglesias para habilitarlas como cuarteles.

UN IMPORTANTE SERVICIO DE LA MARINA NACIONAL

El crucero «Canarias», ha atrapado a un barco ruso con destino a los rojos

Buenos Aires.—Un barco ruso de gran tonelaje que, procedente de la U. R. S. S. se dirigía al puerto rojo de Barcelona, ha sido capturado por el crucero nacional «Canarias».

El citado buque llevaba a bordo, entre otro importante material, 20 aviones.

La noticia ha causado estupefacción general, significando un magnífico éxito logrado por los nacionales.

En la cumbre del heroísmo...

Una mujer navarra, espejo de las mujeres españolas: Doña Petra Lajusticia San Juan, viuda de Miedes

El insigne dominico español P. Getino que reside actualmente en Toledo honra desde hoy las páginas de EL ALCAZAR con su pluma brillante y doctísima. Damos seguidamente el primer artículo de los artículos que el sabio religioso e ilustre escritor dedica a una admirable familia toledana de héroes y mártires, de preclara solera tradicionalista.

por el PADRE GETINO

¡Qué sorpresas nos reserva la guerra! ¡Qué contrastes tan insospechados! Es cruel y nos depara terribles escenas en la misma línea de fuego, forzoso estadio de choque y destrucción. Pesa el luchador por «inmisericorde» para con los demás, cuando empieza por inmolarse a sí mismo en aras de un ideal superior. Lleva la guerra inherente el calificativo de devastadora, y no hay pueblo, ni nación, ni imperio que no deba su construcción a los hijos de Marte.

Al lado de los dramas terribles, de las tragedias des-

tructoras, podemos y debemos registrar innumerables rasgos edificantes, que en la guerra asumen proporciones ciclópeas y prestan material para los poemas épicos, registros consagrados de nuestras grandezas nacionales, que para ser inmarcesibles sólo reclaman tener por base heroísmos de virtud acendrada.

En la lucha guerrera se destaca sobre todas las virtudes, la fortaleza, la virtud cardinal que tiene dos actos sustanciales: acometer con brío y aguantar con resignación. En el primer acto desuellan los hombres; en el segundo, que es el más dificultoso, según Santo Tomás, nos igualan y aún superan frecuentemente las mujeres. Entre ellas contamos escuadrones de mártires, o lo que tanto vale, de almas fuertes hasta exhalar la vida.

Los mártires son las escenas más edificantes de las guerras; los mártires, el fruto más granado.

La Divina Providencia no consentiría los males de las guerras, si de ellos no pudieran seguirse muchos bienes; entre los cuales hay que contar como principalísimos los ejemplos de fortaleza que brillan entre el estruendo de las armas.

Los que nos afanamos en analizar las épicas efemérides actuales, para dar con los verdaderos héroes, con los verdaderos mártires, que en la virtud constante y no en la fulgurante aventura tiene su pedestal, buscando siempre bajo el resplandor de una victoria, casual a veces, y a veces debida a quien opera ocultamente, la generosidad de un alma que empieza por vencerse a sí misma, que busca la gloria de Dios y de la Patria ocultando, si es menester, su personalidad y procurando el bien común en callada y constante labor.

Analizados así los valores de una campaña, al lado de los valerosos soldados que atacan con ánimo esforzado y de los jefes inteligentes que los guían, nos atrevemos a

Por iniciativa de las autoridades y personal facultativo del Hospital Militar, se celebró el día 12 solemnemente el eterno descanso del alma del que fué gran Español, patriota insigne y Militar heroico General Mola, acto que resultó en extremo conmovedor. En el centro de la Iglesia se levantó severo túmulo envuelto con las Banderas Nacional y de Falange Española Tradicionalista, dando guardia de honor sus respectivos abanderados, ocupando la Presidencia las autoridades locales, el laureado Teniente Coronel Sr. Rodrigo y su Plana Mayor, Médicos y demás personal facultativo del Hospital Militar y Brigada de la Guardia Civil.

Por las necesidades del Hospital, se celebró el acto a las once y media de la mañana, lo cual no fué obstáculo para que todos los laboradores interrumpiesen las faenas agrícolas y acudieran, así como el resto del vecindario, a referido funeral, testimoniando de este modo su admiración y reverencia a tan preclaro Español, ¡Llor al invicto muerto General Mola! El día 13, celebrada la función del glorioso San Antonio de Padua se verificó la bendición de las Banderas Nacional y de Falange Española Tradicionalista de la Jona Femenina, y de flechas, y el descubrimiento de la lápida que da el nombre de José Antonio Primo de Rivera a una de las principales calles: este descubrimiento lo hizo el laureado Teniente Coronel Sr. Rodrigo entre las nota vibrantes de los Himnos Nacional y de Falange y calurosos vivas.

Desde allí se caminó a la muchedumbre a la Plaza del Generalísimo y desde el balcón central del Ayuntamiento, hizo uso de la palabra la delegada provincial jefe, señorita Gómez Oliveros, glosando de una manera magistral la significación del acto, bajo su triple aspecto, religioso, patriótico y sentimental, resaltando la labor tan patriótica y abnegada de las jóvenes de la localidad que actúan de enfermeras en Hospital Militar, y marcando en toda su extensión la unión perfecta reinante entre Ejército, blusas azules, boinas rojas y personal de la retaguardia; terminó con entusiastas vivas a España, al Generalísimo y al Ejército, y un Arriba España, contestados todos con un entusiasmo indescriptible por la muchedumbre.

A continuación el laureado teniente coronel señor Rodrigo, hizo un resumen perfecto de los actos realizados en tonos elecentísimos y de ferviente patriotismo, siendo constantemente aclamado. Al final se sirvió un «lunch» en el domicilio de Falange Tradicionalista

Alcabón

Con asistencia de las Autoridades locales, una sección de Pelayos y Flechas, y el pueblo en masa, se han celebrado en la Iglesia Parroquial los funerales por el eterno descanso del invicto general Mola, acto en el que el pueblo de Alcabón se asoció al dolor que toda España siente por la pérdida de tan querido general.

Descanse en la paz de los escogidos el laureado general Mola.

J. S. DE LA FUENTE
ANTIGUA CASA TELESFORO
CONFITERIA Y FABRICA DE MAZAPAN
PASTELES Y POSTRES VARIADOS
Zocodover, 47 al 50
--- TOLEDO ---

FRANCISCO ABASCAL
COSECHERO Y EXPORTADOR
DE ACEITUNAS SEVILLANAS
SEVILLA

Los estampados más elegantes los encontrará en la Casa de **Emilio Martínez**
COMERCIO, 36 - - TOLEDO

poner a sus madres que forjaron su generoso espíritu y que destrozando su propio corazón, los animan a ir al frente; a sus hermanas hijas y esposas, que los asisten en los hospitales, donde se privan del sueño, y del descanso por procurárselo a los pobres heridos.

Hay una flota innumerable de madres heroicas hasta el asombro, de hermanas de la caridad que no conocen el descanso, de enfermeras de resistencia y de amabilidad inagotables, que pueden parangonarse por su espíritu de sacrificio a los intrépidos luchadores, sin miedo y sin tacha de las líneas de fuego.

Este capítulo de las mujeres valerosas, heroicas, mártires de verdad sin luchar en el frente, es uno de los que más nos separan de los rojos que han formado con las mujeres batallones de guerreras, y las mandan al frente armadas de fusiles y de bombas de mano.

En nuestro campo las mujeres no empuñan las armas vengadoras. Las madres se glorían únicamente de dar hijos a la Patria y las hermanas, hijas y esposas de consagrarse al cuidado de los luchadores, particularmente de los heridos: a trabajar, a sufrir, a orar esperanzadas y doloridas. El resistir pacientes y abnegadas, no el acometer rencorosas, caracteriza a las mujeres fuertes del sector blanco.

Entre estas heroínas de temple sobrehumano, de enorme capacidad para el dolor, vamos a presentar hoy una dama escondida a la vera del inmortal Alcázar, navarra cien por cien, carlista de por vida y de secular abolengo, casada con un caballero aragonés, veterano de la última guerra carlista y presidente muchos años del Círculo Tradicionalista toledano.

(Continuará.)

ESPAÑA **La promesa de un boina roja***

San Sebastián.—«La Voz de España» publica lo que sigue: «Esta mañana estuve almorzando—gentileza de la plana mayor de los requetés, una más de las muchas que tengo que agradecer—con los que se han juramentado para ser los primeros que coloquen nuestro pabellón bicolor y se luzca en la torre de la clásica Basílica. Lo harán. Que no haya duda. Lo que prometen lo cumplen. Y mientras éstos hablaban, había quien se adelantaba a prometer que él sería, si un balazo no se lo negaba, el primero en asomarse por la terraza del Ayuntamiento con la seda roja y gualda, que había de ser el saludo con que anunciara a su padre, asesinado en Bilbao, que lo que tantas veces pidió al Cielo, lo cumplió su hijo. Ya diré, cuando sea oportuno, de quién se trata. El muchacho tiene arrestos para cumplir la promesa. Benita sea esta juventud de boinas rojas y de gorrillos azules y kakis, para los que no hay imposibles, y todo lo resuelven con una firmeza que nunca quedó desmentida.»

IN MEMORIAN

P. Alberto Risco

Valladolid.—Con su obra «La epopeya del Alcázar de Toledo», recién impresa, llegó a Valladolid el R. P. Risco, insigne novelista y literato.

Pocas horas después moría inopinadamente víctima de una angina de pecho. Se rindió como el soldado después de haber prestado un alto servicio a la Patria. Porque la obra del P. Risco es el monumento más excelso levantado a la memoria del Alcázar toledano. En ella ha derrochado el autor las riquísimas galas de su ingenio, interpretando por estilo sublime el silencio elocuente de las víctimas gloriosas enterradas bajo sus ruinas, y revelando al mundo el heroísmo impreso en sus piedras con caracteres indelebles para pasmo y memoria de las gentes. Ha muerto en el preciso momento de levantar su obra ante las gentes a la manera del patriota que muere al hincar en el monte la bandera. Sol dado de la pluma no menos que los del fusil y de la espada, a quien él se dedicó a glorificar, el responso que por éstos se rece, debe alcanzarle también a él, que generosamente se hizo en vida uno con ellos en espíritu y amor.

EUGENIO FERNANDEZ ALMUZARA, S. J.

La inesperada muerte del Padre Alberto Risco, S. J., producirá sincero sentimiento.

Insigne escritor y literato dotado de clara inteligencia y singular cultura, el finado Padre gozaba de merecido prestigio y su muerte constituye una dolorosa pérdida para la Compañía de Jesús.

FONDA NUEVA

Gran confort.—Agua corriente en todas las habitaciones.—Precios módicos.—Situada en el sitio más céntrico de la capital
Armas, 13.—TOLEDO—Tel. 1566

FERRETERÍA «EL LLAVÍN»
JOSE MEDINA
CALLE DE PÍ Y MARGALL, 20 AL 24
SEVILLA

Alava y la Suscripción nacional

Burgos.—Una comisión de Alava, presidida por el señor Echevarría, estuvo aquí para hacer una nueva entrega en metálico, en nombre de aquella provincia, para la Suscripción nacional. Ascende lo donado hasta ahora por Alava con tal destino, a pesetas 1.272.700.

La nueva emisión del B. de E. de diez y cinco pesetas

Sevilla.—Esta mañana fueron puestos en circulación los nuevos billetes del Banco de España, de diez y cinco pesetas.

Están fechados en Burgos (21 de noviembre de 1936), siendo anaranjados los de diez y de color azulino los de cinco.

Ambos han tenido gran aceptación, celebrándose por todos la bella confección.

La modestia del Obispo de Barcelona

Una calle a Beorlegui en Irún

Zaragoza.—Por conducto del alcalde pamplonés, ha recibido la señora viuda del coronel Beorlegui una comunicación, dándole cuenta de que el Ayuntamiento irundarra ha tomado el acuerdo de dar el nombre del glorioso coronel a la calle en que recibió las heridas que le ocasionaron la muerte.

Salamanca.—Cuando en el estío iba al campo el obispo de Barcelona se sentaba al amparo de un pretil, en una especie de banco, del cual dice un biógrafo del prelado: «¡El banco del obispo... aquel pretil con su respaldo que resguardaba la curva cerrada junto a una venta, qué aire de silla episcopal tenía. Allí esperaba el obispo a sus parientes para contarles una conseja, un episodio, una simple anécdota de cuando era maestro de Zuggarramurdi, beneficiado tenor de la Catedral de Valencia, obispo de Lérida, de Barcelona...!»

—Cuenta otra cosa Su Ilustrísima. Y el buen obispo atajaba rápido: —La contaré, pero sin que se me llame Ilustrísima. Aquí soy el cura del pueblo que quiere pasar desapercibido respirando la sencillez campesina de mis conterráneos. Así era de humilde y bueno este insigne prelado, que se ha ido de este mundo a pasos quedos, sin dejar apenas rasgo de su sublime sacrificio...!»

—Cuenta otra cosa Su Ilustrísima.

Y el buen obispo atajaba rápido: —La contaré, pero sin que se me llame Ilustrísima. Aquí soy el cura del pueblo que quiere pasar desapercibido respirando la sencillez campesina de mis conterráneos. Así era de humilde y bueno este insigne prelado, que se ha ido de este mundo a pasos quedos, sin dejar apenas rasgo de su sublime sacrificio...!»

La consagración del obispo coadjutor de Tortosa, doctor Moix

Roma.—En la capilla del Colegio Español se celebró el pasado día 30 la consagración del Obispo coadjutor de Tortosa, doctor don Manuel Moix.

Actuó de consagrante monseñor Tedeschini, asistido por los Obispos de Tortosa y Cartagena.

Lea usted EL ALCÁZAR

Noticario breve de España

Inauguración de una cocina del Auxilio de Invierno

En Vergara se ha verificado la inauguración y bendición de los locales de la nueva cocina de la Hermandad del Auxilio de Invierno. Al acto asistieron las autoridades y gran gentío.

Por los mártires de la España Nacional

En Vitoria se ha celebrado un solemnísimos acto a la memoria de los mártires de la España Nacional.

En Orense, no se podrá circular por las calles en mangas de camisa

El alcalde de Orense ha hecho pública una nota, en virtud de la cual, queda prohibido el ir en mangas de camisa por las calles.

La nota ha sido acogida por el pueblo orensano con grandes simpatías.

Tabaco repartido a los heridos en los hospitales por las «Margaritas»

Durante el mes de Mayo y por la suscripción que tienen abierta entre el comercio, sociedades y particulares, las «Margaritas» cordobesas se han repartido 4 611 cajetillas, equivalentes a 82 998 cigarrillos a los heridos de los diversos hospitales.

La escolta del general Dávila

Los cuarenta requetés navarros que formaban la escolta del glorioso general Mola, con su valeroso teniente don Luis Martínez Erro, han sido destinados a la escolta del nuevo jefe del Ejército del Norte, general Dávila.

Esta noticia ha causado gran satisfacción en toda la provincia de Navarra.

También el general Dávila ha dispuesto que los policías, personal y todos los servicios que estaban a las órdenes del general Mola, sigan adscritos al Ejército del Norte, como hasta ahora.

En el pueblo de Arguedas dos mujeres quedan sepultadas en una casa y resultan providencialmente ilesas

Pamplona.—En el pueblo de Arguedas ocurrió un suceso que verdaderamente se puede calificar de milagroso.

Sobre las ocho de la mañana se desprendió una gran mole de la Peña que gravita sobre el pueblo, yendo a caer sobre la casa que habitaba la familia del vecino Gregorio Málaga.

En aquel momento se encontraban en la vivienda solamente la esposa del inquilino Isidora León y su hija Basilia, de dieciséis años, las cuales quedaron sepultadas entre los escombros.

Al lugar del suceso acudió todo el vecindario, la Guardia civil y las autoridades, organizándose en seguida los oportunos trabajos de salvamento.

Al cabo de doce horas de ininterrumpidos trabajos, o sea a las ocho de la noche, madre e hija fueron extraídas con vida, y sufriendo tan sólo ligeras lesiones.

El suceso, que había producido gran consternación entre el vecindario, se trocó luego en general regocijo, al comprobar que las dos víctimas habían sido salvadas.

Rasgo de honradez

Burgos.—En la orden general del Sexto Cuerpo de Ejército se cita con el merecido encomio la conducta ejemplar del cabo de carros de combate Carlos Arias Alvarez, quien, habiendo encontrado en las operaciones sobre Bermeo la cantidad de 20 500 pesetas, se apresuró a hacer entrega de ellas a sus jefes.

VINOS **«La Riva»**
COÑAC
JEREZ

Un documento histórico para Navarra

Burgos.—En la tarde de hoy el antiguo locutor de Radio Castilla, de Burgos señor Gonzalo Soto, que se encontraba ausente en Burgos al ocurrir el accidente al general Mola, ha entregado al que fué secretario de la Junta de Defensa Nacional, coronel señor Muntaner, para que, a su vez, lo ponga a disposición de las autoridades de Navarra, un documento interesantísimo del general Mola. Se trata de las cuartillas que el general leyó ante el micrófono de Radio Castilla de Burgos, en la emisión de las veintidós horas del día 15 de agosto de 1936, o sea el texto original del primer discurso que el general Mola dirigió a España entera después de iniciado el glorioso movimiento nacional.

El general Mola regaló al señor Gonzalo las referidas cuartillas, y éste, a su vez, las entrega a Navarra como documento histórico.

PAPELERIA
«EL FENIX»
CADIZ

RELOJERIA, JOYERIA Y OPTICA
JOSE HURTADO
(Sucesor de Valle)
Cuesta de Belén, núm. 11

«LA ITALIANA»
Vinos, licores y champagnes nacionales y extranjeros.
Especialidad en bombones finos y estuches para regalos.
Columela, 33. — CADIZ

El Ayuntamiento de Irún fué en pleno a Pamplona

Pamplona.—Ha llegado el Ayuntamiento de Irún, en pleno, para ofrecer el más fervoroso homenaje a la memoria de los gloriosos héroes de la Patria, general Mola, coronel, Beorlegui y teniente coronel Ortiz de Zárate.

Directamente se han dirigido al Ayuntamiento, y luego al cementerio.

Los comisionados irundarras depositaron ante la tumba de Mola una preciosa corona de flores naturales, y sendos y bellos ramos de flores en las de Beorlegui y Ortiz de Zárate, orando devotamente por los tres mártires de la Patria.

Después hicieron visitas de pésame a las señoras viudas de Mola y de Beorlegui, entregando a la primera las cintas que llevaba la corona que acababan de colocar en la tumba de su esposo y que lleva cariñosa y expresiva dedicatoria.

Cambio de gobernador

Pamplona.—El nuevo gobernador civil, señor Rocha, saludó a las autoridades.

Le ha dado posesión el gobernador saliente, señor Font, que desempeñó el cargo desde antes del Movimiento, y que en sus diversos cargos de la secretaría lleva veintiocho años en este Gobierno civil.

Pavorosa tormenta.—Daños en las cosechas

Logroño.—Ha descargado en esta provincia una ininterrumpida y pavorosa tormenta.

En algunos pueblos produjo grandes daños en las cosechas, que han sido arrasadas por el granizo.

Además se han ocasionado importantes inundaciones, especialmente en Arnedo, Alfaro, Aldea Nueva de Ebro y Rincón de Soto, donde también ha quedado cortada la circulación ferroviaria en algunos trozos, por lo que los viajeros de los trenes de Zaragoza se han visto precisados a trasladarse.

Asimismo se ha cortado en muchos puntos la circulación por carretera.

«TIENDA HONDA»
Ultramarinos, vinos, licores y otros artículos.
CIPRIANO GARCIA VEGA
Obispo Pérez Rodríguez e Isabel la Católica, 19.—Teléfono, 2174.
CADIZ

CASA ALVAREZ
RELOJERIA, OPTICA, ELECTRICIDAD - GRAN TALLER DE COMPOSTURAS - INSTALACIONES ELECTRICAS
Comercio, 15 - TOLEDO - Teléfono 1735

¿Sabe usted que quien lleva bigote en Madrid, se le considera faccioso?

Los rojos han comenzado una nueva ofensiva; contra el bigote. Van a hacer la competencia a las hojas «Toledo». En realidad no sabíamos que el bigote sirviera para más de tres cosas:

Para atrapar fideos.

Para entretenerse cuatro minutos más en el afeitado.

Para dar compañía a los pelos de la nariz. Desde que leímos lo que encabeza, se nos ha hecho simpático el bigote. Ya sirve para una cosa más: para ser faccioso. Y aquí, de bigote tenemos poco, pero de facciosos...

Ahora me explico yo por qué todos nuestros grandes hombres, no se preocupaban de podar sus grandes guías. Desde ahora medirá la capacidad de cada prójimo por los centímetros de bigote.

Con la mano puesta en la máquina de afeitar, juramos por todas las manos de los inventores de cuchillas dejarnos el bigote. Y fomentarlo. Y fundar, si queréis, la Sociedad protectora de bigotes.

ULTIMA HORA

Ya es nuestro el Campo de Aviación de Bilbao

Ayer mismo fué utilizado por nuestros aparatos

Vitoria, 18 (madrugada).—(Por el Tebib Arrumi).—Gran actividad en el día de hoy. Puede decirse que todas las columnas se han movido. Las unas prosiguiendo el avance para darle vuelta al torniquete que estrecha a la capital vizcaína; otras, en la labor de limpieza en la retaguardia, tarea difícil y que, a consecuencia del empuje arrollador de nuestros soldados en la rotura de las tres líneas atrincheradas que constituían el famoso cinturón, no hubiera sido prudente.

ni en muchos sentidos eficaz, proseguir el asalto de Bilbao, dejando numerosos núcleos enemigos a la espalda.

Tómese cualquier mapa, véase la enorme extensión de terreno que hay desde Plencia a Orduña y de Bilbao al Vizcargui, y piénsese que hace no más de seis días estaba todo este territorio en poder del enemigo y que por él tenían distribuidos no menos de 75.000 hombres, los cuales no se han podido aún retirar de sus posiciones porque les hemos

cortado los caminos que conducen a Bilbao y tienen encima constantemente la amenaza de verse entre dos fuegos.

Tan es así, que hoy mismo el enemigo se ha retirado por su propia voluntad de las posiciones del Gorbea, aprovechando la oscuridad de la noche y que Orduña ha sido abandonado, hasta el punto de que esta mañana pudieron entrar en aquella ciudad una patrulla y varios oficiales, algunos de éstos de alta graduación, los que, por cierto, fueron recibidos por las monjitas de allí, con extraordinario júbilo, vitoreados sin cesar por el resto del vecindario, casi todos mujeres y niños, porque son los únicos que no se han llevado los enemigos por delante en su huida.

Se han enviado a estas pobres gentes unas camionetas con pan tierno, porque sigue siendo pan lo primero que piden los habitantes de los pueblos que vamos conquistando.

Los Flechas Negras, que por cierto anoche liberaron en Al gorta 257 presos que estaban detenidos en la cárcel, entre ellos muchos de profesión militar, que los rojos seguramente tenían sin conocer su condición castrense, los Flechas Negras, digo, han conquistado hoy nuevos laureles al ocupar Axpe y sus alturas, y tras esto entraron en el pueblo de Las Arenas, que, como todo el mundo sabe, es una barriada, además de ser la playa de Bilbao.

Otra columna ha ocupado a Axpe, Garai Urchizaga, Aldico-larri, y, posiblemente, al enviar este despacho, tendrán en su poder a Laño y monte Muceta. También ha caído en nuestro poder el campo de aviación de Bil-

bao, en el que esta misma tarde ha aterrizado un aparato nuestro sin dificultad, porque ha quedado indemne, como también es cierto ha sufrido muy pocos desperfectos la ciudad de Orduña.

En cambio, todas las carreteras han sido destrozadas por los rojos en su huida y no hay puente ni alcantarilla que tenga sus tramos intactos. Pero bien conocido es, por suerte, el arte de prestidigitación de nuestros ingenieros, que parece que sacan de los bolsillos nuevos puentes.

Continuamente llegan a Vitoria nuevos prisioneros. Hoy se han hecho por la cuarta brigada 210 más. En realidad se ha creado el mando un verdadero conflicto, porque no se sabe dónde alojar tanta gente, ya que entre los pasados y los prisioneros en lo que va de semana, se acerca mucho al total de 6.000, y tal vez la mitad de esta cifra corresponda a los cogidos con las armas en la mano.

Por cierto que presencié una escena graciosa; al regresar del campo y entrar en Vitoria a enviar esta crónica, un auto, atestado de prisioneros procedentes de Galdácano, estaba parado y rodeado de un grupo de curiosos. De repente, uno del grupo llamó por su nombre a un miliciano prisionero que se hallaba en la baca del auto, cuando le reconoció:

—¡Vamos, hombre, que sea enhorabuena; al fin te has salido con la tuya!

—¿Por qué me dices eso?

—Porque cuando estaba entre vosotros, antes de pasarme a las filas nacionales, todos los días me decías: «No te pases; por fuerza hemos de ganar la gue-

Nuestras ametralladoras baten a los milicianos que en Bilbao se dedican a asaltar las casas

Sevilla (12 noche).—El general Queipo de Llano comenzó su charla diciendo:

Tengo que empezar, como ayer, comentando la gran victoria que nuestros soldados están logrando en Vizcaya. Noticias particulares, dicen que asciende a 10.000 el número de prisioneros cogidos desde la rotura del cinturón; la cantidad de material que los rojos han abandonado es enorme. Claro es que sus radios siguen diciendo que hemos logrado romper el cinturón: por las grandes masas de artillería y aviación; esto es falso, señores marxistas, lo es que hemos coronado las ingentes crestas con los cañones? Vencemos porque además de todo eso, tenemos una gran infantería y también ésta ha penetrado en grandes masas hasta el revés del cinturón.



También dicen que volarán los puentes para que no pasemos la ría; creo esto no lo harán, pues entonces tendrían que dividir sus fuerzas en dos frentes; la voladura les haría a ellos más daño que a nosotros. En Bayona aseguran que ya estamos entrando en Bilbao, pero no es así, es que se han adelantado las emisoras al Ejército.

El Gobierno de Valencia se queja de cómo hacemos la guerra, y nos hace responsables de los individuos no combatientes que mueren en ella. Levanta su voz lastimera diciendo que nuestros disparos no respetan a las mujeres ni a los niños. ¿Pero aún se atreven los criminales de Valencia a hablar de humanitarismo? También recomienda Negrín a los vascos que resistan en Bilbao; con quedarse allí no conseguirán nada, porque les encerraremos en él y no podrán recibir ningún refuerzo, ya que les cerraremos el camino del mar, que hasta ahora ha sido su salvación. Cobraremos el puerto y no les quedarán más que algunos caminos de tierra, útiles para escapar, pero intransitables para los buques. Claro es que se les puede ocurrir poner ruedas a los barcos, y el mejor día encontramos en la carretera a uno de éstos, tambaleándose, camino de Bilbao.

Hay algunos que suponen que nos hemos detenido en las puertas de la capital, por encontrar resistencia, pero esto no es así. La detención, o mejor dicho, el retraso en la ocupación, obedece a la maniobra envolvente realizada para cortar las comunicaciones con Santander. Esta operación se está realizando con gran celeridad, aunque los rojos dan grandes voces diciendo que su heroísmo nos detiene. ¡Pero hombre, si en Bilbao ya no se ven por la calle más rojos que los que se dedican al saqueo! Y éstos no están muy seguros, pues nuestras ametralladoras, colocadas en sitios estratégicos, no los dejan circular libremente. El grueso de los combatientes o se han embarcado para Francia, o han huido a Santander, de modo que la resistencia de Bilbao es un bulo más que muy pronto se disipará. Su caída, asegura el «Daily Mail», será el fin de la guerra en España y el principio de la paz de Europa.

Dicen de Valencia que el avance nacional preocupa a Inglaterra. Todos sabemos que la actitud de Gran Bretaña obedece a los grandes intereses que tiene en Vizcaya; cuando estos intereses se encuentren en manos de Franco, ¿cuál será su actitud? Hasta ahora no tenemos nada que agradecer a esa nación, y sí mucho que reprocharle. Ayer mismo salió de Bilbao un barco español con bandera inglesa, que se dirigió a San Juan de Luz. Llevaba a bordo infinidad de documentos y libros destinados a constituir en Francia un museo de Euzkadi. Este nuevo atropello en una nación de abolengo como es Inglaterra, es incomprensible. Creo que la actitud inglesa obedece al concepto que tienen de todo aquello que no es inglés. Varios siglos de dominio les ha hecho creer que son seres superiores y miran con indiferencia todo conflicto que no es de su país. Se empeñan en considerar legal al Gobierno de Valencia y no quieren recordar que ganaron las elecciones robando las actas.

Y ahora voy a dar una noticia que me tiene consternado. Resulta que el Gobierno rojo ha encargado a Ortega, el malo, el proceso contra Franco, Queipo y otros «generales rebeldes». ¡Yo que creí que ya estaba todo terminado y me encuentro envuelto en ese terrible proceso! ¿Qué hará con nosotros Ortega? Aunque en verdad pienso que con 2.000 pesetejas que le demos quedará todo arreglado.

De operaciones, continúan brillantísimamente las de Vizcaya; nuestras fuerzas han ocupado numerosos pueblos de la ría, llegando a Desierto. También se ha ocupado Orozco y la línea de alturas para cortar la carretera de Bilbao a Santander. En el sur ha habido mижitas de movimiento, siendo lo más destacado el ataque que el enemigo realizó en el sector de Espiel y por el cerro del Aguila, donde dejó 30 muertos.

Llega a París el jefe del Estado Mayor alemán para celebrar unas entrevistas a las que se concede gran importancia

Parece que tratará también, aunque brevemente, de la cuestión de España

París, 18 (madrugada).—Los periódicos de la mañana comentan con interés la llegada a París del general Beck, jefe del Estado Mayor alemán.

«L'Oeuvre» destaca que el general Beck es persona de gran inteligencia. Probablemente, no se entrevistará en París con otras personalidades políticas, a excepción de Daladier. En su entrevista con el general Gamelin, tratará probablemente de las posibilidades de una limitación de armamento a base de la nivelación actual. Se supone en los medios po-

líticos que la cuestión de España será tratada únicamente de una forma muy breve.

«Le Petit Journal» pregunta: «¿Berlín modificó su actitud en la cuestión de la indivisibilidad de la paz? El general Beck, ¿tendrá la misión de comunicar esta eventual modificación de opinión?»

«Excelsior» destaca que las entrevistas que el general Beck tendrá en París, no constituye ninguna convocatoria del Estado Mayor.

«Le Jour» escribe que conviene no exagerar la importancia de las entrevistas del general Beck, pues éstas no son consideradas como una iniciación de contacto, entre personalidades militares, sino que son simplemente de información.

Una flotilla de contratorpederos ingleses a motor, de nuevo tipo, a Malta

Londres, 18 (madrugada).—El «Daily Telegraph» anuncia que en breve saldrá para Malta una flotilla de seis contratorpederos a motor. Se trata de contratorpederos de nuevo tipo y muy rápidos, que alcanzan una velocidad de 242 nudos. Cada contratorpedero está provisto de dos tubos lanzatorpedos y varias ametralladoras. El Gobierno inglés encargó 17 navíos más de esta clase.

Una declaración oficiosa acerca de las relaciones germano-austriacas

Viena, 18 (madrugada).—La Delegación de Alemania comunica que carecen de todo fundamento los rumores reproducidos por parte de la Prensa de Viena, según los cuales el embajador von Papen había recibido plenos poderes especiales con el fin de llegar a una completa modificación de las relaciones entre Alemania y Austria.

En estas relaciones están reguladas por la convención de 11 de julio del pasado año, siendo controlado este acuerdo por órganos previstos en la convención.

De Valera, en un discurso, pide la plena soberanía de Irlanda sobre sus puertos

DUBLIN, 18 (madrugada).—En un discurso pronunciado durante una gran reunión electoral, el presidente De Valera declaró que siempre había trabajado para establecer buenas relaciones con la Gran Bretaña; pero que éstas no pueden ser realizadas sin que

Irlanda disponga de plena soberanía sobre sus puertos.

El Tratado de 1921—añadió De Valera—concedió a Inglaterra ciertos derechos sobre los puertos irlandeses, aun en caso de guerra, y esto no debe continuar.